



## **INFORME VALORACIÓN PSICOSOCIAL**

### **1 DATOS GENERALES**

Fecha de Elaboración: Septiembre 16 de 2022  
Proceso: Custodia y cuidado personal  
Radicado: 50 001 31 10 004 2021 00125 00

### **2. DATOS DE IDENTIFICACIÓN**

Nombre del Interesado: MAGDA ASTRID RODRÍGUEZ ANGULO  
Edad: 38 Años  
Nivel Académico: Pregrado  
Profesión: Contadora Pública  
Ocupación: Asistente de Gerencia

### **3. DATOS DE UBICACIÓN**

Dirección: Carrera 41A No. 25A – 21 Sur  
Barrio: Guatapé  
Celular: 3132727982

### **4. METODOLOGÍA E INSTRUMENTOS UTILIZADOS**

- Visita Domiciliaria
- Entrevista Desestructurada

### **5. ACTITUD Y COMPORTAMIENTO DURANTE LA VISITA Y ENTREVISTA**

Durante toda la sesión, la señora Magda se mantuvo atenta y dispuesta, suministro la información requerida sin ninguna prevención, mostró interés y su actitud fue siempre propositiva, lo cual favoreció el adecuado desarrollo de la entrevista.

Se le percibió consciente, lucida, coherente, centrada y bien ubicada espaciotemporalmente, no evidencia rasgos que pudieran determinar de entrada alguna condición mental relevante.



## **6. CARACTERÍSTICAS CONTEXTUALES Y DE LA VIVIENDA**

La señora Magda reside junto con su grupo familiar en una casa ubicada en un estrato 3, en un barrio residencial la cual es de su propiedad y viven allí hace 12 años aproximadamente.

Consta de garaje, sala, comedor, cocina, 3 baños, patio de ropas y cuatro habitaciones, la menor objeto del presente proceso tiene su propia habitación.

Cuenta con todos los servicios públicos domiciliarios internet y televisión por cable los diferentes espacios se encuentran aseados y muy bien organizados, las condiciones de higiene y salubridad son satisfactorias.

## **7. ÁREA SOCIOECONÓMICA**

### **7.1 Actividad Laboral y/u Ocupacional**

La señora Magda es contadora pública de profesión pero actualmente ocupa el cargo de asistente de gerencia en la constructora Arquitectura Urbana RT, cargo que ocupa desde 2009 y bajo la modalidad de contrato indefinido.

### **7.2 Economía y Estilo de Vida**

Por su actividad laboral recibe una remuneración salarial mensual de \$3.500.000 además de esto obtiene otros ingresos que provienen del trading, qué consiste en negocios con divisas, por esta actividad recibe ingresos por \$4.000.000 mensuales para un total de \$7.500.000 al mes.

Gracias a sus ingresos en primer lugar y en segundo lugar a que la economía familiar es compartida con su esposo, sus condiciones de vida son satisfactorias, cuentan con los enseres, electrodomésticos recursos y acceso a servicios para tener una buena calidad de vida, la menor en cuestión presenta buenas condiciones habitacionales y socioeconómicas.

## **8. ENTORNO SOCIAL Y RED DE APOYO**

Manifiesta la señora Magda que aunque tiene algunas amigas su actividad social es mínima, mucho más desde que tiene a la menor objeto del presente proceso, indica que se dedica a su hogar y al



cuidado de sus hijos, que incluso luego de que tiene a Valeria viene trabajando solo medio tiempo para poder tener más espacio para ellos, sus actividades son principalmente en familia con quienes comparte todo el tiempo, asegura que no consume bebidas alcohólicas ni algún otro tipo de sustancias.

## **9. SALUD Y COBERTURA EN SALUD**

La señora Magda se encuentra afiliada a la EPS sanitas régimen contributivo y tiene como beneficiarios a sus dos hijos, mientras que la menor en cuestión, Valeria, se encuentra afiliada al régimen de salud del ejército nacional como beneficiaria de su desaparecido padre quién pertenecía a esta institución, indica que no presentan patologías o condiciones de salud relevantes, que se encuentran estables a nivel físico.

## **10. ÁREA FAMILIAR**

### **10.1 Antecedentes (Familia de Origen)**

La señora Magda proviene de una familia nuclear desestructurada, sus padres se separaron hace unos 26 años aproximadamente, actualmente su padre vive en la ciudad de Villavicencio, su madre falleció hace 6 años, de esa relación tiene tres hermanos y adicionalmente tiene una hermana de otra relación que la mamá estableció posteriormente, tanto con su padre como con sus hermanos las relaciones son satisfactorias, son muy unidos siempre han vivido cerca, se comunican permanentemente, son muy solidarios entre ellos y están comprometidos con el cuidado y la crianza de la menor en cuestión. No reporta antecedentes de violencia intrafamiliar o maltrato infantil en su familia de origen

### **10.2 Composición, estructura y dinámica familiar**

El grupo familiar de la señora Magda se compone por su esposo el señor José Miguel Espinosa Pérez, quién tiene 41 años de edad es tecnólogo y es miembro activo de la policía nacional ellos son casados hace 11 años lo compone también su menor hija Sara Sofía Espinosa Rodríguez quién tiene 10 años de edad y estudia quinto primaria en el colegio nuestra señora de Fátima el cual pertenece a la policía nacional también por él por su menor hijo Sebastián Espinosa Rodríguez quién tiene 22 meses de nacido finalmente el grupo familiar lo compone lamen objeto de este proceso Valeria Alejandra Rodríguez



Henao quién es sobrina de la señora Magda tiene 11 años de edad y estudiar sexto grado de bachillerato en el colegio María reina de la paz vive con ellos desde marzo de 2021 la relación tanto a nivel parental como fraternal es satisfactoria existen pautas de crianza adecuadas se fomenta la comunicación como base de la solución de los conflictos y se percibe un fuerte vínculo afectivo entre ellos la menor en cuestión se ha adaptado favorablemente a la dinámica familiar asumido a la señora Magda a sus hijos y a su esposo como su grupo familiar acata las reglas cumple los límites y asumió a la señora Magda como figura de autoridad ha venido estableciendo y fortaleciendo su vínculo afectivo con ellos en término gen ya les viene adelantando un adecuado proceso de adaptación al grupo familiar

### **10.3 Relaciones familiares padre ausente**

Manifiesta la señora Magda que su sobrina Valeria llegó a sus vidas cuando ella tenía 8 meses de edad debido a que la madre decidió entregársela al padre, es decir al hermano de la señora Magda, indica que incluso fueron los padres de ella quiénes llamaron al hermano y quiénes le manifestaron dicha decisión, luego de que Valeria es recibida por su padre fue la abuela quién estuvo a cargo de su cuidado, esto hasta los 5 años de edad luego de esto la abuela enfermó y en consecuencia la señora Magda se hace cargo de Valeria por un año aproximadamente, luego de lo cual el padre se la lleva a vivir con él definitivamente a la ciudad de Neiva - Huila y permaneció con él hasta el momento en el que desapareció, tiempo para el cual él tenía su pareja quién a su vez tenía dos hijos más.

Indica que en marzo de 2021 durante una operación militar que él dirigía al momento de pasar un río la corriente del mismo lo arrastró, la cuerda que lo sujetaba se reventó y hasta la fecha su cuerpo no ha aparecido a pesar de la intensiva búsqueda que las autoridades han realizado, luego de este evento la señora Magda viaja junto con sus hermanos a la ciudad de Neiva y luego de 10 días de espera para que el padre apareciera decidió traer consigo a su sobrina a vivir con ella.

Indica que una vez la menor llega a Villavicencio a vivir con ellos continúa estudiando virtual durante el 2021 y ya para el 2022 es ingresada a un colegio en la ciudad de Villavicencio, señala que inicialmente la menor no tuvo dificultades para venirse a vivir con ellos dado que durante toda su vida ella siempre venía a pasar vacaciones con ellos y por tanto tiene una buena relación con su menor hija con ella y con su esposo, por lo que no tuvo mayores dificultades al



momento de llegar a convivir, no obstante señala que igualmente el deber afrontar que la convivencia sería diferente ya que debía cumplir normas y reglas que anteriormente no contemplaba, causó algún malestar que ha venido siendo trabajado y superado.

Asegura que a pesar de las dificultades Valeria ha logrado adaptarse a la dinámica familiar, tiene una buena relación tanto con ella como con los demás miembros de la familia y viceversa y ha logrado establecer un vínculo afectivo con todos ellos.

Indica que Valeria es una niña distraída, que a veces es un poco mentirosa y que presenta ocasionalmente problemas en su comportamiento que han venido siendo trabajados por ella y que ha mejorado con el pasar de los meses, indica además que es una niña que se muestra triste que muestra mucho odio en su corazón hacia la madre y que en algunas ocasiones ha hablado de que quiere morir, actualmente se encuentra recibiendo atención psicológica y psiquiátrica a dónde asiste una vez al mes.

Señala que su historia de vida en relación con su madre biológica le ha causado mucho daño ha sufrido mucho por ello y ha generado en ella fuerte sentimientos negativos hacia la figura materna señala que Valeria asegura literalmente que odia a la mamá que no quiere saber nada de ella y que no permite ni siquiera que le hablen de esa persona.

Respecto de la madre biológica indica la señora Magda que al parecer vive o en la ciudad de Montenegro o en Armenia Quindío, señala que ella es muy conflictiva y problemática, indica que desde que entregó a la niña cuando tenía 8 meses de edad solo la volvió a ver a los 2 años y luego cuando tenía 9 años, después de lo cual la ha visto en dos oportunidades una en Neiva cuando aún vivía con su padre en el 2020 y en diciembre de 2021 en la ciudad de Villavicencio cuando ya vivía con ella; la última vez que hablaron fue en enero de 2022, en aquella ocasión Valeria la trató mal y le manifestó que no quería volver a saber nada de ella desde entonces no ha vuelto a llamarla antes de esta oportunidad hablaron algunas veces entre septiembre y noviembre de 2021.

Asegura la señora Magda que la madre conoce de la existencia del proceso, que cuando ella vino a Villavicencio le dio copia del mismo y le indicó los datos de contacto del juzgado para que se hiciera parte



del proceso pero ella nunca lo hizo ya que no tiene interés ni motivación frente al cuidado y crianza de su menor hija.

Manifiesta la señora Magda, que ella es totalmente consciente de la responsabilidad que asume dado caso que le sea otorgada la custodia y el cuidado de su sobrina y manifiesta que lo hace motivada y además porque su mismo hermano y en su momento su madre se lo encargaron, todos sus hermanos están de acuerdo en que sea ella quién asuma dicho rol y ella está en total disposición de asumirlo, sabe que cuenta con el total apoyo de sus hermanos quienes están permanentemente pendientes y apoyando en la crianza de Valeria, actualmente es ella quién ha venido asumiendo la responsabilidad económica en la manutención de Valeria toda vez que el ejército nacional donde el padre trabajaba no ha solucionado nada frente al tema económico respecto de la menor.

Por parte de la familia paterna indica la señora Magda que la menor ha tenido contacto con una tía que vive en la ciudad de Armenia, que hablado con ella unas 3 veces pero que la última vez que hablaron le manifestó que no quería seguir hablando porque intento hablarle de la mamá, luego de esto no ha tenido ningún contacto con ella ni con ningún otro familiar por la línea paterna.

## **11. DESCRIPCIÓN GENERAL PERFIL PSICOLÓGICO**

La señora Magda es una persona centrada, muy segura de sí misma, madura y sin ningún tipo de evidencia concluyente que pueda determinar la presencia de alteraciones a nivel psicológico.

En términos generales, conforme a lo observado en la entrevista, es una persona que evidencia estabilidad y equilibrio a nivel psicológico, no hay rasgos que puedan determinar algún tipo de alteración o desequilibrio en sus diferentes áreas de funcionamiento

## **12. CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES**

Conforme a lo observado durante la entrevista, se logra verificar que no existen factores de riesgo que amenacen o pongan en peligro la integridad o bienestar de la menor en cuestión estando bajo el cuidado de su tía, la señora Magda.

Por el contrario, se evidencia la presencia de factores a nivel familiar, social, económico y afectivo que favorecen que pueda tener un adecuado desarrollo integral.



Inicialmente debe indicarse que la señora Magda, tía de Valeria, viene asumiendo su rol de cuidadora de manera satisfactoria lo hace muy comprometida motivada y orientada al bienestar y estabilidad de la menor cuenta además con el apoyo de su familia nuclear y con el apoyo de su familia extensa es decir los tíos y el abuelo de Valeria quienes están permanentemente apoyándola.

La señora Magda cuenta con las características a nivel individual económico y socio familiar que le permiten continuar en cabeza del cuidado de la menor cuenta con los criterios de idoneidad necesarios para asumir dicho rol con responsabilidad.

Se recomienda que tanto la menor como el grupo familiar en general reciban atención psicológica buscando estrategias de adaptación y la radio definición de roles al interior del grupo familiar lo cual les permitirá fortalecer su vínculo afectivo y optimizar las relaciones interpersonales entre ellos.

En términos generales puede considerarse que no hay evidencia concluyente que pudiera inferir que la menor no pueda estar bajo el cuidado y protección de su tía paterna la señora Magda.

**FABIAN SILVA NOVA**

Psicólogo

Asistente Social



## INFORME DE ENTREVISTA

**Fecha de elaboración:** Octubre 10 de 2022  
**Nombre del Menor:** VALERIA ALEJANDRA RODRÍGUEZ HENAO  
**Edad:** 11 Años  
**Proceso:** Custodia  
**Radicado:** 50 001 31 10 004 2021 00125 00

**OBJETIVO:** garantizar el derecho del menor a ser escuchado en todas las actuaciones que le puedan afectar.

**TÉCNICA UTILIZADA:** Entrevista desestructurada.

### DESARROLLO DE LA ENTREVISTA:

Debe indicarse que la entrevista se desarrolló vía video llamada a través de whatsapp, en atención a las medidas adoptadas por la crisis sanitaria generada por el COVID – 19. La actitud de la joven fue positiva y esto favoreció el adecuado desarrollo de la sesión, suministró la información sin ninguna prevención.

Valeria Alejandra manifiesta que se encuentra estudiando sexto grado de bachillerato en el Colegio María Reina de la Paz, indica que tiene un buen rendimiento académico y que le gusta mucho el colegio, señala que adicionalmente entrena baloncesto los lunes, martes, miércoles y viernes en horas de la tarde.

Señala que vive con su tía, la señora Maga Astrid Rodríguez, el esposo de ella y sus primos, señala que vive con ellos desde hace un año y que la razón para que esté aquí es porque su padre desapareció



en una misión del ejército, indica que un río se lo llevó mientras lo cruzaba.

Señala que a veces a ella le gustaría estar nuevamente con él, que ya casi no llora y que lo recuerda bastante, señala que siempre lo tiene presente pero que ya no le duele como antes su ausencia. Asegura que él era muy alegre, que con ella era un buen papá y que se la llevaban muy bien. Indica que vivían en Neiva junto con la novia de su papá y los dos hijos de ella, señala que con ellos también tenía una buena relación.

Manifiesta que una vez su padre desapareció, su tía le propuso venirse a vivir con ellos y ella acepto sin pensarlo mucho, asegura que no fue presionada ni persuadida para tomar esta decisión, que la misma fue totalmente voluntaria. Señala que durante el año que ha vivido con su tía le ha ido muy bien, indica que la tratan muy bien y que ellos son con ella igual que con sus dos hijos, tienen un trato igualitario.

Señala que quiere mucho a su tía así como a todo el grupo familiar, en general señala que generalmente ella se porta bien pero que a veces se estresa y se pone de mal genio por lo que contesta feo, señala que la castigan no permitiéndole ir a jugar baloncesto o la ponen a realizar actividades cómo lavar la loza.

Asegura que ella siente que su tía y su grupo familiar son su propia familia, indica que ella siente que pertenece a este grupo familiar, adicionalmente señala que ella quisiera continuar viviendo con ellos.



Al indagar por su madre biológica asegura vehementemente que no quiere saber nada de ella, incluso no se refiere a ella como mamá sino por su nombre, en ese momento presenta llanto, manifiesta que ella, es decir su mamá, le ha dicho muchas mentiras que nunca ha estado presente en su vida y que se desaparece por meses sin saber nada de ella, señala además que en alguna ocasión mientras la llevó a la ciudad de Bogotá para estar con ella algunos días la dejó abandonada.

Manifiesta que no la quiere, que no quiere saber nada de ella ni tener ningún tipo de contacto, igualmente señala que no le gustaría vivir con ella. Indica además que no tiene ningún tipo de contacto con ella que la última vez que hablaron fue en diciembre de 2021 porque vino a la casa pero su tía no le permitió salir a la calle con ella por el temor de que pudiera llevársela, sin embargo manifiesta que igual ella tampoco quería ir.

Luego de eso en una oportunidad le envió un mensaje vía WhatsApp pero ella no contesto porque no le gusta hablar con ella. Anteriormente en el año 2019 indica que su papá la dejó ir con ella a Bogotá para las vacaciones pero que el día de velitas la dejó abandonada y por eso su padre tuvo que ir a recogerla, antes de eso manifiesta que en otra oportunidad la estuvo visitando en Neiva por dos o tres días y que no recuerda ninguna otra oportunidad en la que haya estado con ella. Recuerda que cuando niña algunas veces la llamaba pero desaparecida posteriormente por varios meses, e indica que nunca ha vivido con ella.



Señala que hace unos meses le estuvo hablando por WhatsApp una hermana de Manuela, refiriéndose a su mamá, pero ella creía que era su mamá haciéndose pasar por su tía y por eso dejó de hablarle, señala que igualmente para el año 2019 habló con los hermanos de la mamá y con sus abuelos pero que dejó de hacerlo después de que la abuela murió.

## **CONCEPTO Y RECOMENDACIONES**

Debe indicarse inicialmente que el discurso de Valeria Alejandra está desprovisto de presión o persuasión por parte de terceros adultos es un discurso espontáneo y que obedece a su realidad.

Debe señalarse también que la menor presenta una evidente carga emocional negativa, respecto de la figura materna, la cual necesita de intervención psicoterapéutica toda vez que la misma desestabiliza emocionalmente a la joven provocando muy seguramente otros comportamientos asociados. Es evidente que se ha producido una ruptura del vínculo afectivo con su madre y por el contrario se han venido generando brechas a nivel relacional y emocional., que son consecuencia del abandono que reporta la joven haber tenido por parte de su madre.

Respecto de la desaparición de su padre, debe señalarse que ha elaborado adecuadamente su duelo y aunque aún presenta sentimientos negativos los sabe manejar y no le producen crisis a nivel emocional, no obstante debe abordarse igualmente el tema en la intervención psicoterapéutica.



Finalmente debe indicarse que la menor ha establecido su concepto de familia en referencia al núcleo familiar de su tía, ha establecido con ellos un fuerte vínculo afectivo y los considera como su grupo familiar se evidencia un alto sentido de pertenencia y se inclina de manera voluntaria a permanecer viviendo con ellos.

**FABIAN SILVA NOVA**  
Psicólogo  
Asistente Social